

Édito

Chers artisans (es) et Partenaires !

La Fédération Nationale des Artisans du Mali et l'Assemblée Permanente des Chambres de Métiers du Mali ont négocié un programme de partenariat de jeunes volontaires (DED).

Cette recherche de partenariat est entrée dans sa phase exécutoire depuis déjà quelques mois.

La région de Ségou a ouvert le bal d'accueil de ce partenariat en recevant 2 jeunes volontaires (M. Karl et Mlle ILKA) au sein de la CRAS et de la CRCM.

A Bamako, M. Gabriel et M. Alexandre sont les 2 jeunes volontaires du DED affectés respectivement auprès de la FNAM et de l'APCMM.

Mesdames et Messieurs, chers artisans et partenaires de l'artisanat Malien, il est de notre devoir de tout mettre en œuvre pour faciliter le séjour des volontaires venus s'imprégner de nos réalités et partager leurs expériences avec nous.

La Direction des Services Techniques sait compter sur votre disponibilité et très bonne collaboration indispensables pour réussir un an de stage à vos côtés !

l'artisanat à savoir : le FAFPA, l'ANPE, la DNFP, le PDSA, la FNAM, l'APCPP, l'ISTG, le journal Challenge, le PAFP/Swisscontact, Guamina, l'APEJ et spécialement à Mme Tania Haidara.

Après la remise de diplômes, les rapports d'activités et financiers de la Coordination furent présentés aux participants. Cette présentation fut suivie de celle de ATEL portant sur les activités réalisées en terme de formation professionnelle de type duale ou de perfectionnement ainsi que le bilan financier.

Les questions ont porté sur des points d'éclaircissement concernant certaines réalisations de la CARD, les sources de financement, la collaboration avec les PTF, la gestion des ressources financières et les recherches de marchés.

Quant à ATEL, les participants ont déploré le manque de moyens financiers, le très peu de marchés venant de l'Etat ou d'autres partenaires. Ils ont interpellé les leaders de ATEL à trouver des solutions idoines à ce phénomène.

■ RESTITUTION DES RESULTATS DES ATELIERS YEREKIIME DANS LES UL DE SIKASSO

Du 03 au 12 juillet 2008, une mission conduite par le conseiller de la CRASKO s'est rendue successivement dans toutes les Unions de la région avec comme objectifs de :

- procéder à la restitution de la synthèse des ateliers Yèrèkiimè de février 2008,
- collecter des propositions d'amélioration du document et rédiger un résumé des propositions au niveau de la région,
- collecter les propositions d'AGR de chaque Union pour soumission.

A part l'Union de Yanfolila qui s'est montrée indisponible, le conseiller a travaillé avec les UL et les leaders d'association. Des propositions d'AGR suivant les réalités locales ont été formulées en vue de venir en appui au fonctionnement de ces structures qui sont souvent dépourvues de sources de revenus. Partout les participants ont salué cette initiative de la FNAM mais ont insisté surtout sur le suivi de leurs projets.

VIE DES COORDINATIONS REGIONALES

■ AG D'INFORMATION DE LA CARD ET 10^E ANNIVERSAIRE DE L'ATEL

Dans le cadre des festivités des 10 ans d'anniversaire de ATEL et de l'Assemblée Générale d'information des trois ans de la Coordination des Artisans de la Rive Droite (CARD), une manifestation de taille a regroupé plus d'une centaine d'artisans dans la salle de réunion de l'APCMM.

Ont pris part à cet évènement, les structures partenaires qui appuient le secteur de l'artisanat dans ses multiples activités de développement des artisans et artisanes, les membres de ATEL et les Associations membres de la CARD. Au cours de la journée, des diplômes de reconnaissance ont été remis à certains partenaires d'appui au secteur de

■ LES MENUISIERS BOIS ET REPARATEURS MOTOS DE SIKASSO EN ROUTE POUR LA FORMATION DUALE DES APPRENTIS

Conformément au protocole d'accord entre les structures régionales de l'artisanat de Sikasso et le PAFP/Swisscontact, une Assemblée Générale d'information et de sensibilisation a eu lieu le 11 juin 2008. Cet atelier avait un seul objectif à savoir : l'extension de la formation professionnelle à Sikasso en amenant ces deux OPA à participer à la formation par apprentissage de type dual.

En présence des services techniques chargés de la formation au niveau de Sikasso, des responsables de l'artisanat et les maîtres artisans (menuisiers bois et réparateurs motos), le système de la formation duale a été expliqué de long en large avant de procéder à des échanges franches pour sa mise en œuvre à partir de la rentrée 2008-2009.

A la fin de l'Assemblée, des recommandations ont été faites et des engagements pris afin que ce rêve devienne réalité.

Bienvenue aux apprentis menuisiers et réparateurs motos dans le dual pour une meilleure professionnalisation du secteur.

ORGANISATION / INFORMATION / SENSIBILISATION

■ FINANCEMENT D'ÉQUIPEMENTS POUR L'ASSOCIATION IGNEME

Après la reconversion de 10 armuriers dans le domaine de la confection de matériels agricoles au mois de juin, l'association des fabricants d'objets d'arts de Koutiala-Ignémè vient de bénéficier dans le cadre de la consolidation de l'engagement pris par ces dix maîtres artisans armuriers, un financement d'équipements collectifs de la part de l'ANPE pour un montant de 1 572 000 F CFA. La mobilisation de ce financement a été facilitée par la Commission Nationale de Lutte contre la Prolifération des armes Légères.

■ LE « SES » POUR RENFORCER L'ARTISANAT MALIEN !

Il n'y a pas de développement durable sans ressources humaines de qualité, dit-on !

Pour assurer un développement du secteur de l'artisanat malien à hauteur de souhait, les

présidents de la FNAM et de l'APCMM sont en négociation avec le Service des Experts Seniors (SES) allemand.

Le SES est une fondation de l'économie allemande pour la coopération internationale et une société d'intérêt générale.

La base du SES sollicité par les 2 structures faitières est le partage du savoir et de la longue expérience d'experts bénévoles allemands avec les acteurs des différents secteurs du développement. En sollicitant l'assistance des SES, nos premiers responsables entendent favoriser :

- l'appui conseil d'experts à nos entreprises
- la qualification du personnel dans nos entreprises
- l'amélioration de la qualité de nos produits et services
- bref, la compétitivité de nos micros entrepreneurs.

Pour plus d'information, contacter M. MILZ l'Expert de Longue Durée du projet PAMA au 674 00 25.

■ SIAO 2008 !

Le Salon International de l'Artisanat de Ouagadougou (SIAO 2008) se déroulera du 30 octobre au 08 novembre 2008 à Ouagadougou au Burkina Faso. La date limite des inscriptions est fixé au 20 octobre et le départ est prévu le mardi 28 octobre dans la cour de la Maison des Jeunes.

Pour tous renseignements complémentaires, s'adresser au CNPA ou aux structures faitières FNAM et APCMM.

Bonne participation des artisans Maliens au SIAO 2008.

